

## V. KESIMPULAN DAN SARAN

### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisa penelitian yang telah dilakukan maka didapatkan hasil penelitian seperti: (1) Model jaringan komunikasi yang terbentuk adalah model roda (wheel) dimana komunikasi ini berpusat pada peternak penghasil anak itik kemudian disalurkan kepada semua anggota kelompoknya, semua anggota kelompok hanya dapat berhubungan dengan pemimpinnya bukan dengan anggota lainnya, (2) Peran setiap individu dalam jaringan komunikasi diantaranya: Star, Opinion Leader, Bridge, Gate Keeper diperani oleh individu no.7 (Fauzi), individu no.18 (Yasrul), dan individu no. 19 (Yanto) / 15%, Cosmopolite diperani oleh individu no.3 (Ardonis) dan individu no.9 (Idrus) / 10%, Hubs diperani oleh individu no.7 (Fauzi) / 5%, Cutpoints diperani oleh individu no.7 (Fauzi), dan individu no.18 (Yasrul), dan individu no.19 (Yanto) / 15%. Neglectee 0%. Indikator jaringan yang dilihat dari beberapa derajat pengukuran diantaranya: Kepadatan Jaringan antar individu berjumlah 0,108, Diameter berjumlah 4, Jarak antar individu berjumlah 2,853, Path berjumlah sebanyak 2 path, (3) Tingkat keterkaitan individu dalam sistem berjumlah 0,442 yang artinya nilai ASC nya tergolong kurang baik dengan jumlah anggota sistemnya 20 orang, (4) Terjadi hambatan pada komunikasi antara semua individu akibat dari beberapa faktor pemicu yang menyebabkan terjadinya hambatan komunikasi menjadi kurang terhambat, hal ini berdasarkan hasil penelitian bahwa hambatan komunikasi berada pada skala 20 sampai 40%. Artinya komunikasi masih berada ditingkat normal, oleh karena itu komunikasi masih bisa tetap dilanjutkan seperti biasa oleh semua individu agar tujuannya tersalurkan.

## 5.2 Saran

Dengan adanya peran yang dimiliki oleh setiap individu diharapkan setiap individu mampu meningkatkan tingkat keterhubungan antar sesama individu supaya proses penerimaan dan penyaluran informasinya semakin baik atau mempertahankan derajat keterhubungan yang sedang dialaminya saat ini. Jika tidak komunikasi akan terhambat dan menghalangi semua individu untuk berkomunikasi. Faktor yang sering menghambat antar individu berkomunikasi ialah faktor personal dan faktor lingkungan. Setiap individu harus bisa menekan angka kemunculan faktor ini supaya menghasilkan komunikasi yang efektif.

